

07/01/2025 \$493.832 Tirada: Vpe pág:

\$1.251.750 Difusión: Vpe portada: \$1.251.750 Ocupación:

Audiencia

28.500 9.500 9.500

ACTUAL IDAD Sección: Frecuencia: DIARIO



PAES: joven con parálisis cerebral obtiene Puntaje Nacional en Matemática

En esta prueba hubo un alza de los resultados promedio en el país; mientras que en Competencia Lectora se registró una baja.

Matías Gatica Lindsay

ver se dieron a conocer los resultados de la Prueba de Acceso a la Educación Superior (PAES), que rindieron 256.134 perso nas. En esta ocasión destacó un alza en los puntajes de Matemática e Historia v una baja en Competencia Lectora y Ciencias.

Autoridades del Mineduc, del Demrey la U. de Chile detallaron que hubo un aumento de 1,7% de quienes rindieron la prueba, que este año tuvo una medición de invierno y otra regular en diciembre, con una asistencia de un 87,1% de quienes se

inscribieron para participar

El proceso registró un aumento de los estudiantes habilitados para postular a las universidades del Sistema de Acceso. En total fueron 231.006 personas (3% más que en el proceso anterior).

Sobre los resultados, ambas pruebas de Matemática experimentaron un alza de su puntaje promedio (+22 puntos M1 y +7 puntos M2) y de +4 en Historia. Además hubo un descenso de -3 puntos en los puntajes promedio de Competencia lectora v de -1 en Ciencias. El subsecretario de Educación Superior, Víctor Orellana, dijo que las bajas fueron de escasa rele-



BENJAMÍN RIVAS QUIERE ESTUDIAR INFORMÁTICA EN LA U. DEL BÍO-BÍO.

UN CASO EJEMPLAR

El Presidente Gabriel Boric agasajó con un desayuno en La Moneda a varios de los que obtuvieron puntajes nacionales, a quienes llamó antes por teléfono. Uno fue Benjamín

Rivas, un joven de 18 años que padece parálisis cerebral y obtuvo 1.000 puntos en Matemática

"Felicitaciones.; Oué quieres estudiar, Benjamín?", le preguntó el mandatario. "Ingeniería en Informática", respondió Benjamín. "¡Qué bueno! Eso va a ser muv necesario. Muy, muy necesario", le contestó Boric.

El joven, quien vive con sus abuelos en Curanilahue v egresó del Liceo Polivalente Bicentenario Mariano Latorre, asistió con 43 personas al desayuno y contó a radio ADN que "siempre apunté a tener el máximopuntaje, pero no me lo esperaba".

El muchacho quiere estudiar ingeniería de Ejecución en Informática en la Universidad del Bío-Bío. "Sin importar las dificultades que pueda haber, si se es perseverante y constante, después llegan los buenos resultados", dijo.

"Todo esto es mérito de él, porque se ha esforzado siempre, se quedaba después de clase a su preuniversitario, de repente caminaba pese a su condición, entonces es 100% mérito de él", lo destacó su padre, Jonathan Rivas.

OTROS DATOS Y FECHAS

A nivel nacional la brecha entre colegios particulares y el resto persiste. Un 61,3% de sus alumnos obtuvieron un puntaje que los ubicó en el 20% más alto; mientras que el 16,8% de los particulares subvencionados y el 9,5% de los fiscales entraron a ese grupo.

"Son brechas estructurales en la sociedad chilena, no sólo educativas", lamentó el subsecretario Orellana, quien aseguró que el acortamiento se verá en el largo plazo.

Ayer se inició período de postulación centralizada, que estará disponible hasta este jueves. El 20 se darán a conocer los resultados y entre el 21 y 23 de enero se realizarán las matrículas. Del 24 al 30 de enero será el segundo periodo de matrícu-